

Contratos incentivados, "oportunidad" de crecer

VILLAHERMOSA, Tab., 30 de noviembre.— Lejos de que representen un impacto social negativo o despidos en cascada, los contratos de servicios integrales que experimentará la paraestatal Petróleos Mexicanos por primera vez en la región sur con los campos maduros, representan una oportunidad para ampliar la capacidad de ejecución de la propia empresa.

Así lo aseguró hoy aquí el subdirector de Pemex Exploración y Producción (PEP) Región Sur, Vinicio Suro Pérez, al asegurar que se verán nuevas inversiones "más allá de los números que ya se tienen" y nuevas generaciones de empleo, así como una ampliación de las reservas, y por ende de la producción.

Explicó que estos bloques son contratos de largo plazo donde la reactivación tiene que venir acompañada de incrementos de la producción, nuevas prácticas operativas, nuevos empleos y nuevas tecnologías.

No es una amenaza social, insistió, sino una oportunidad para la sociedad y Pemex, "a fin de ayudarnos a producir mucho más, descubrir nuevas reservas que, naturalmente por los montos de inversión que tenemos, no lo podemos hacer, aunque antes hay que entrar a los procesos licitatorios y probar el concepto".

En su primera rueda de prensa tras asumir la subdirección de la mencionada área con sede en esta ciudad, Suro habló de los retos que se tienen para lograr una región sustentable con personal de alto desempeño, gobernabilidad establecida y gestión oportuna para administrar racionalmente los yacimientos, operando impecablemente y generando el mayor retorno económico a la empresa petrolera.

En ese sentido, precisó que el objetivo primordial es descubrir reservas de hidrocarburos, desarrollarlas y producirlas para generar el máximo valor económico a través de reducir el ritmo de declinación y aumentar el factor de recuperación; ra-

cionalizar los costos y generar utilidades y garantizar la seguridad y el desarrollo sustentable.

Ante los medios, el funcionario detalló que la región sur es la segunda productora del país en términos de crudo equivalente, con el 14 por ciento de la reserva 3P (probadas, probables y posibles), que comprende ocho estados: Guerrero, Oaxaca, Veracruz, Tabasco, Campeche, Chiapas, Yucatán y Quintana Roo, y cubre una superficie de 392 mil kilómetros cuadrados.

Respecto a la producción, mencionó que hay petróleo para muchos años y que el mercado de precios sigue siendo robusto con un total de 531 mil barriles de petróleo crudo diarios y 1.7 miles de millones de pies cúbicos de gas. "Nuestros campos productores han alcanzado la madurez, pero no así nuestras cuencas", puntualizó.

El subdirector de PEP especificó que a fin de sostener y aumentar el nivel de producción, nuevas reservas producto de la actividad exploratoria deben ser encontradas, toda vez que el escenario central muestra una tendencia creciente de la producción de crudo en tanto se mantiene la de gas.

Asimismo, destacó que el mantenimiento predictivo y preventivo de ductos ha permitido reducir considerablemente el número de fugas, mientras que en 2007 se registraron 80, la cifra se redujo al año siguiente a 54, en 2009 a 18 fugas, y en el presente año sólo se detectaron cuatro fugas de más de diez barriles.

Vinicio Suro descartó que la paraestatal sea "un estado dentro de otro estado", sino es, dijo, otro agente económico y social en Tabasco. "Tenemos una relación magnífica con el gobierno local y pretendemos ser un motor de beneficio para el país a través de sus actividades que permitan producir bienestar social y económico en las comunidades donde opera". (Patricia Hernández Goñi / Finsat)

